
  
 

 

 

 

 

 

～ 平成３０年度の開二小 ～ 

副校長 白坂 信明 

平成３０年度の開進第二小学校に

は、大きな変化や行事がいくつかあ

ります。まず、開校９０周年です。

１１月３日（土）には９０周年記念

式典・祝賀会を行う予定です。昭和

３年に開校し、５月３日は開校記念

日です。校内では、９０周年委員会

を立ち上げ、組織的に準備を進めて

いるところです。先日の保護者会・

全体会でお伝えしたように、航空写

真や集合写真には、児童全員揃って

撮影したいと考えています。先日の

全校朝会で、長谷川校長先生が「今

年は開校９０周年です。あれ、でも

校歌の歌詞には『明治の初め～』と

歌われていますね。なぜでしょう。

この話はまた次の朝会で…。」と話を

されていました。長谷川校長先生は、

練馬教育史を調べ、「開進第二小学校

は開進第一小学校の分校から、開校

したのは昭和３年ですが、その約６

０年ほど前から、寺子屋・私塾の時

代があり、桜台５丁目のこの地域で、

多くの子供が読み・書き・計算を学

んでいた。」という事実を見つけられ

ました。「平成」に生まれた子ども達

には、「昭和」の前の「大正」の更に

前の「明治」という時代・年号があ

ったことを理解するのが難しいかも

しれませんが、とても古くからこの

土地に学舎があったことを誇りに思

ってほしいと思います。 

次に、今年度から、特別支援教室

が校内に設置され、巡回指導の先生

が週に１日、指導を行うことになり

ました。児童が通級のために使う時

間と労力を減らし、全ての学校で特

別支援教育を充実させようという働

きです。そのために、昨年度までの

視聴覚室が、「つつじルーム」になり、

主に個別指導を行う部屋になりまし

た。つつじルーム専門員という方も

配置され、児童の様子を見取り、先

生同士の情報交換を密にし、特別支

援教育をより充実させていきたいと

考えています。 

次に、教材費の集金の方法です。

昨年度までは、集金袋を使い、集金

日に児童に持ってきてもらっていた

集金ですが、練馬区の方針により、

ゆうちょ銀行からの引き落としとな

りました。手数料を減らすために給

食費と一緒に引き落としを行います。

教材費は学年ごとに集金額が違いま

すし、引き落とし日に引き落とされ

ないと、「未納」ということになり、

教育活動に支障が生じます。期日ま

でに、学校に届けられた口座への入

金をお願いいたします。また、移動

教室や社会科見学など、現金で集金

しなければならない状況も出てくる

かもしれません。その際には、昨年

度同様、集金袋での集金の御協力を

お願いいたします。 

Vol . 1８６    第２号 

平成３０年５月１日発行  

練馬区立開進第二小学校  

校 長  長 谷 川  修 

www.kaishin2-e.nerima-tky.ed.jp 


